



Los principales sucesos que formaron el proceso de liberación venezolana se dieron en un período de más de tres décadas. El primer paso hacia la independencia sería el levantamiento por parte del General Francisco de Miranda de un cuartel en la hacienda "La Trinidad". Un año después, Simón Bolívar arribó a Maracay junto con el cortejo fúnebre que llevaba el corazón del oficial Atanasio Girador, quien había fallecido en Bárbula.

El gran Libertador, Simón Bolívar, se ocupó en 1814 de elevar a la categoría de ciudad a Maracay, como así también a Turmero y La Victoria.

A partir de ese momento hasta la fecha definitiva de la independencia, diversos sucesos históricos han sido protagonizados por el pueblo venezolano, entre ellos, la formación y luego disolución del territorio que se nombró como Gran Colombia. Esta unión política compuesta por Venezuela, Ecuador y Nueva Granada tuvo como fin luchar por la independencia conjunta frente a los conquistadores españoles. Sin embargo, esta unión no duró mucho tiempo, creándose en 1819 para luego disgregarse en 1830, año en el que también falleció Simón Bolívar.

La independencia definitiva de Venezuela llegó en el año 1845. Fue el día 30 de marzo de ese año cuando España aceptó finalmente la autonomía venezolana y se firmó un tratado de paz y amistad entre el presidente de Venezuela, Carlos Soublette y la Reina de España, Isabel II.

## POST INDEPENDENCIA

Entre los hechos que fueron parte del período posterior a la independencia venezolana, se pueden destacar como memorables, en primer lugar, el 12 de marzo de 1879 cuando el gobierno de Antonio Guzmán Blanco erigió a la ciudad bajo el nombre de territorio federal Maracay. Años más tarde, el 25 de julio de 1888, en la hacienda San Jacinto, los generales Antonio Guzmán Blanco y Joaquín Crespo rompen relaciones.

En cuanto a la innovación en medios de transporte, el 1 de febrero de 1894 es una fecha para recordar dada la inauguración del Gran Ferrocarril de Venezuela, contando con una estación ubicada en Maracay, sobre la aún actual Avenida constitución.

Otro hecho, pero ahora de índole política y geográfica que es relevante mencionar es la designación de Maracay como capital de estado en enero de 1898. Cabe recordar que en ese momento, el estado estaba bajo el nombre de Miranda y agrupaba a los actuales estados de Guárico, Aragua, Miranda y Nueva Esparta.



Arriba: Presidente de Venezuela, Carlos Soublette. Abajo: Isabel II de España.



Gran Ferrocarril Central.